

folgenden Zeit auch diejenigen entlarven, die glaubten, ohne harte Erziehungsarbeit an sich selbst, ohne gründliches Studium des Marxismus-Leninismus auf alte Weise Weiterarbeiten zu können. Diese Ereignisse zwangen die Funktionäre unseres demokratischen Staates, klar zu bekennen, ob sie unverbrüchlich auf der Seite der Arbeiterklasse, treu zum Frieden, zur Demokratie und zum Sozialismus stehen, oder ob sie durch die Unterstützung der Provokateure in das Lager der Feinde übergingen. Am 17. Juni gab es keine Neutralität und gab es keine Halbheiten.

III

Die Verwirklichung des neuen Kurses stellt den Organen der Justiz besondere, gerade durch sie zu lösende Aufgaben. Die Entschließung des 15. Plenums des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands kennzeichnet das Wesen des neuen Kurses dahin, daß alle; Maßnahmen unter dem großen nationalen Ziel der Wiedervereinigung Deutschlands stehen, das durch keine Maßnahmen gestört werden darf und durch jede Maßnahme gefördert werden muß. Dies gilt besonders jetzt, nachdem durch die Wahlen in Westdeutschland die Widersprüche sich zuspitzen und der Kampf zwischen Faschismus und Demokratie sich verstärkt hat. Im Zusammenhang hiermit müssen wir die weitere Feststellung jener historischen Entschließung sehen, die unseren Staat eindeutig dahingehend charakterisiert, daß

„unser Staat ein demokratischer Staat ist, in dem die Arbeiterklasse den entscheidenden Einfluß besitzt“.

Wir haben der Durchführung des neuen Kurses weiter zugrunde zu legen, daß die große Linie der Politik, die mit der Errichtung der Grundlagen des Sozialismus begonnen hat, richtig war und richtig bleibt. Auf der Grundlage unserer schon geschaffenen großen Errungenschaften soll in der nächsten Zeit eine entscheidende weitere Verbesserung der gesamten Verhältnisse in der Deutschen Demokratischen Republik herbeigeführt, soll das öffentliche Leben weiter demokratisiert, die Gesetzlichkeit weiter gefestigt werden. Für uns Juristen ist gerade der Hinweis:

„Die weitere Festigung der demokratischen Ordnung und die strenge Einhaltung der demokratischen Gesetzlichkeit sind wichtige Bestandteile des neuen Kurses“.

von besonderer Bedeutung.

Die Besserung der Lebenslage der Bürger auf der einen und die Verbesserung der politischen Verhältnisse auf der anderen Seite umreißen das gesamte Gebiet des individuellen und gesellschaftlichen Lebens unserer Menschen, umreißen das gesamte Gebiet ihres Lebens, wie es durch die Tätigkeit der Justizorgane berührt wird.

Von dieser Grundlage ausgehend, sind auch gewisse fehlerhafte Entscheidungen in der bisherigen Politik zu betrachten. In der Entschließung des